

## Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung der Bezirksvertretung Haspe vom 20.10.2022

---

### Öffentlicher Teil

**TOP .. Vorschlag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung Haspe** Hier: Einführung eines Verleihsystems für E-Bikes/Pedelecs im Bezirk Haspe als Pilotprojekt 0879/2022

ungeändert beschlossen

Herr Arlt berichtet, dass es für den Ausschuss Umwelt, Klima und Mobilität (UKM) eine Verwaltungsvorlage geben werde, in der die Verwaltung vorschlage, weitere Verleihsysteme zu installieren.

Frau Bremser möchte wissen, ob es sich um einfache Fahrräder oder auch um Lastenfahrräder handele.

Herr Arlt antwortet, dass auch Lastenräder mit in das Verleihsystem aufgenommen werden sollen.

Herr Müller weist darauf hin, dass zukünftige Erweiterungen des Verleihsystems auch nur standortgebunden erfolgen sollen.

Herr Romberg erkundigt sich, wo genau die Lastenräder untergebracht werden sollen. Seiner Meinung nach, können Lastenräder nicht immer am Straßenrand abgestellt werden. Er ist sich sicher, dass Lastenräder genehmigungspflichtig seien.

Herr Yeesakonu berichtet, dass es zu Beginn schwierig gewesen ist, ein Unternehmen von einem Verleihsystem mit E-Bikes und Lastenräder zu überzeugen, da das Pilotprojekt nur in Haspe stattgefunden hat. Die Verwaltung werde Gespräche mit „Metropolradruhr“ aufnehmen. Metropolradruhr verleihe bisher in 10 Großstädten E-Bikes und Lastenräder. Weitere Informationen können erst im Dezember mitgeteilt werden. Derzeit prüfe die Verwaltung welche vorhandenen Parkplätze sich für Lastenräder eignen würden.

Herr Gronwald spricht sich für den Vorschlag aus und fügt hinzu, dass die leerstehenden Immobilien in der Hasper Innenstadt vielleicht für Parkmöglichkeiten genutzt werden könnten. Er bittet um ein abschließbares System, um einen eventuellen Diebstahl zu verhindern.

Herr Thieser schlägt vor, dass die Verwaltung mit den umliegenden Städten Gespräche aufnehmen sollte, um deren Erfahrungen mit in die weiteren Planungen einzubeziehen.

### Beschluss:

Die Bezirksvertretung Haspe beauftragt die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung zu prüfen, ob die Einführung eines Verleihsystems für E-Bikes als Pilotprojekt möglich ist.

### Abstimmungsergebnis:



**HAGEN**

Stadt der FernUniversität

*Der Oberbürgermeister*

	Ja	Nein	Enthaltung
SPD	5	-	-
CDU	3	-	-
Bündnis 90/ Die Grünen	2	-	-
Hagen Aktiv	2	-	-
AfD	-	-	-

Einstimmig beschlossen

Dafür: 12  
Dagegen: -  
Enthaltungen: -